

# Presentación del libro “Humedales cordobeses. 40 años de investigación”, en el que participa Álvaro Vega, redactor de la delegación de EFE en Córdoba

EFE: [agenciaefe.es/libro-humedales-cordobeses](https://agenciaefe.es/libro-humedales-cordobeses)

5 de noviembre de 2024



Delegación de Córdoba

El redactor de la delegación de **EFE** en Córdoba, **Álvaro Vega**, es el único periodista que ha participado en el libro “Humedales cordobeses. 40 años de investigación”, **publicado por la Junta de Andalucía con motivo del aniversario de la declaración de seis lagunas del Sur de la provincia de Córdoba como reservas naturales en 1994** mediante una Ley del Parlamento andaluz.

El libro, del que se ha hecho una edición en papel y que está disponible en **formato digital en la web de la Consejería de Sostenibilidad y Medio Ambiente**, tiene 32 capítulos escritos por un total de 104 autores, según ha destacado en su presentación el director conservador de las Reservas Naturales del Sur de la Provincia de Córdoba, **Juan de la Cruz**.

En el caso de Álvaro Vega se aborda cómo la decisión política hizo posible la preservación de una especie, la malvasía cabeciblanca, de la que en 1977 quedaban solo veintidós ejemplares en la laguna de Zóñar, en Aguilar de la Frontera (Córdoba).

Vega publicó en 2014 un ensayo sobre el desarrollo del proceso que llevó a la salvación de este pato buceador singular a través de un proceso en el que participó el primer movimiento medioambientalista andaluz y que lideró la Junta de Andalucía.

“**El pato que se hizo andaluz**” (RD Editores, 2014) supuso entonces, y lo es aun ahora, la única compilación de los trabajos y las vicisitudes que tuvieron lugar en el último tercio del siglo pasado hasta ese momento, en que se cumplía el treinta aniversario de la protección de las lagunas, y con ello el hábitat de la malvasía cabeciblanca, poco después de que la Junta de Andalucía asumiese las competencias en medio ambiente.

También supone la mayor colección visual de este proceso históricos, con 176 imágenes.

Bajo el título “**Fue la política, simplemente, la política**”, Álvaro Vega expone en “Humedales cordobeses. 40 años de investigación” cómo el compromiso fue capaz de revertir una situación que parecía abocada a la desaparición de la especie.

La publicación, que está prologada por la consejera de Sostenibilidad y Medio Ambiente, **Catalina García**, que participó en el acto de presentación en la laguna de Zóñar, contiene “un elenco de contribuciones de gran interés”, en opinión de Juan de la Cruz.